
令和５年度「まちづくり懇談会」開催報告書【室根地域】

１ 会の概要 

日時 10 月 12 日(木) 13:30～15:00 場所 室根曲ろくふれあいセンター 

対象地区 全地区 対象者 各老人クラブ代表者 

テーマ 
・シニア世代が貢献できること、困っていること。 

・ＩＴ化に伴う困りごとについて。 

参加者 小山仁、岩渕一司、菊池信一、菅原健一、三浦宣夫 ５人 

市出席者
室根支所長、室根支所次長兼地域振興課長、市民福祉課長、産業建設課長、長寿社会課

長補佐兼高齢福祉係長 

特記事項

２ 会で出された意見等及び対応方針 

№ 区分 項目 内容 対応方針または回答内容等 備考 

1 その他 地域の活動、老

人クラブの活

動などで、シニ

ア世代が貢献

できること。 

道路のアジサイの管理を

やってきたが、動ける人

が少なくなってきて、手

を引いた。老人ホームへ

の花の苗を提供してい

る。花の苗を販売して会

の運営費に充てている。

2 その他    〃 一度解散して再結成した

ので比較的若い世代が会

員となっており、現役で

働いている。 

自治会館への松飾の提

供、小正月行事で繭玉な

らしなどを行っている。

3 その他    〃 県道の草刈りをして補助

金で旅行を行うなど、会

の経費に充てている。（自

治会活動） 

4 その他    〃 環境整備で花壇づくり、

公園の枝の剪定を行って

いる。 

交通安全期間中に子ども

の見守り活動を実施して

いる。 

5 その他    〃 スポーツ行事でボッチャ

のルール勉強会を開催し

た。 

6 その他 〃 食生活改善で食事会を開

催し、クラブに入ってい

ない人にも参加いただい



ている。 

7     〃 お盆に一人暮らしの方に

花を届けている。 

生け花教室も開催してい

る。 

  〃  ＜１～７総括的回答内容＞

70 代ではまだ現役の方が多

く、老人クラブに入るのに抵

抗があるのだと思うが、動け

るうちに入って活動しても

らうとよい。 

花壇づくりや草刈りなどは

無理なくやれる範囲でやっ

ていただけばよいと思う。

クラブ同士で交流会を開催

すれば、新たな活動につなが

るのではないか。 

楽しんでやる活動で皆を集

めるのがよいと思う。 

8 その他 地域の活動、老

人クラブの活

動などで、困っ

ていること。 

なかなか会員が入って来

ないので困っている。 

60 代・70 代では老人クラ

ブというイメージが悪く

会員に入らない人がい

る。元気なうちに入って

活動してもらいたい。 

9 その他    〃 パソコンを使える人が限

られており、事務局を担

う人に苦慮する。 

10 その他    〃 魅力を作るために何をや

ったらよいかが課題にな

っている。 

会員が多くいれば会の盛

り上がりも違うと思う。

会員の勧誘に努めていき

たい。 

11 その他 〃 会員の減少でお悔やみ、

電報の経費が賄えなくな

ってきた。今後の課題と

なる。 

会員の勧誘には同級生か

ら声をかけてもらってい

る。 

12 その他    〃 サロンには入っているが

老人クラブには入ってい

ない人もいる。そういう

人を会員として増やして

いけるようにしたい。 

新しいことを模索中。 



13 その他 〃 市の補助金は会員数によ

って交付されるが、新型

コロナウイルスで活動で

きないときに返還するこ

ととなった。 

14 その他 〃 男性はなかなかな老人ク

ラブに入らない。家から

出たがらない傾向にあ

る。 

     〃  ＜８～14 総括的回答内容＞

各クラブとも会員が入らな

いのが悩みのようだ。 

10 人に４人は高齢者である

が、絶対数は減る傾向にあ

る。 

元気だからこそ老人クラブ

に入るようにして、介護予防

につなげていただくとよい。

ひこばえクラブのように名

称から「老人」をはずすのも

一つの手ではないか。 

会費を上げていろんな行事

を行うこともよいのではな

いか。 

15 その他 ＩＴ化に伴っ

て困っている

こと。 

パソコンを使える人が少

ない。 

16 その他    〃 スマートフォンは70代で

も持っている人がいる

が、使いこなせていない。

講習会を計画すればよい

かと思っている。 

17 要望    〃 横文字が増えている。す

ぐには呑み込めない。 

市役所でも日本語で注

釈をつけてもらうとあ

りがたい。 

18 その他 〃 携帯電話を持っていなく

連絡が取れない。 

固定電話は留守番電話設

定にする人が増えてい

る。 

19 その他 〃 スマートフォンは持って

いるが、電話しか使わな

く、ＩＴまでいっていな

い。 

20 その他    〃 固定電話にはセールスや

詐欺の電話が来るので留

守番電話設定にしている

人が多い。 



21     〃  ＜15～20 総括的回答内容＞

スマートフォンの講習会は

市民センターでもやってい

るので、参加してみてはどう

か。 

事務職を勤めた方はパソコ

ンを使用できるので、そうい

った方に事務局を担っても

らうのがよい。 

横文字に注釈をつけるのは

簡単ではないが、慣れていた

だくのが一番だと思う。 

ＩＴ化は無理に対応する必

要はないので、興味がある方

はやっていただければと思

う。 

22 要望 その他 100 歳体操を冬場に開催

しているが、新会員の分

の手でにぎる重りがな

い。始めるときは補助が

あった。市民福祉課から

借りて対応しているが、

新会員への補助も検討し

てほしい。 

介護予防教室やデイサービ

スを定期的に開催すれば重

りや段差解消などの補助は

あるが、単発的な補助はな

い。 

23 意見 〃 老人クラブの加入率は２

割までいっていないと思

う。官民一体となって加

入促進を図ればよい。 

24 要望 〃 解散した地区で、再結成

するように方策を講じて

もらいたい。 

  〃  ＜以下 22～24 回答内容＞

室根地域の人口4,350人に

対して 65 歳以上の高齢者

は 1,994 人で、高齢化率は

45.8％になっている。 

Ｒ３年が高齢者のピーク

と見ており、高齢者も減少

傾向になる。老人クラブに

入る人も減っていくと思

う。一関地域で 20 クラブ

が解散した。 

組織の強化の手立てを考

えていきたい。 

  〃  再結成は自治会で話し合う

のが一番良いのではないか。



  〃  昨年までは若者・若手農業者

との懇談をしてきたが、本年

度はシニアの方々に話を伺

うこととした。 

いただいたご意見を市の取

り組みに活かしていきたい。

解散したところには、自治会

連合会とも連携して話をし

ていきたい。 


